
 

 

 

 

 

非官方紀錄之溪頭學生事務研討會 

醫學檢驗暨生物技術學系 莊雅惠副教授 

 

今年的臺大醫學校區學生事務研討會於 10/31-11/1在溪頭舉

行。醫學院張上淳院長、公衛學院陳為堅院長、學務分處鄭素芳主任、

老師代表及學生代表與會。 

10/31星期五中午，匆匆整理未完成的瑣事，關上電腦，趕到醫

學院大廳集合出發往溪頭。今年因適逢多所研究所推甄口試，參加的

老師較往年少，只有約 40位師生，但看見許多「老朋友」，跟我一樣

只要沒課、沒出國就會參加的老師及多位只聞其名，從未見過面的老

師，還是很讓人期待今年的研討會活動。坐在豪華的遊覽車上，奔馳

在高速公路，偷得浮生半日閒的我，看著窗外的風景發呆、沉思、然

後沉沉睡著，車上很安靜，我想大家都在享受遠離工作的寧靜吧。五

點多就抵達溪頭了，一下車就可以感覺到溪頭的空氣涼涼的、清新舒

爽的，彷彿渾沌的腦都清楚了。稍事休息後，就享用豐盛的晚餐。晚

飯後就是本活動的重頭戲，學生事務研討會議，學生會代表首先報告

學生會的工作成效，接著學生與院長、主任及老師們進行有關醫學院

及公衛學院學生讀書及活動空間、活動經費、交通車路線、宿舍等議

題做雙向溝通。在良好且充分討論下，所有議題均有明確的解決方法

或改進計畫。會後還有聯誼交流活動，大家一邊吃點心、喝飲料，一

邊聊天或繼續剛剛未完成的討論。 

第二天上午有專門人員解說的森林晨間導覽，在充分享受芬多精

的同時，也對溪頭的森林生態有更多的了解。聽說還有部分學生利用

短短的半天時間登頂，真讓我為這群意志力及行動力絕佳的學生們喝

采，看到他們神情奕奕的模樣，他們應該也是很為自己驕傲的。中午

享用豐盛的午餐後就搭遊覽車返程，結束兩天一夜豐富的、輕鬆的、

溝通良好的學生事務研討會。 

這是我第 N次參加學務分處主辦的學生事務研討會，每年幾乎

是一收到公告，只要有空我就會參加，太喜歡這個活動了，吃得好、

睡得好、享受大自然、又可看到學生課堂外的自治活動及關心醫學校

 



區的發展。當然在這過程中有機會認識新的朋友及和其他醫學校區老

師交換工作及生活心得，是最大的收穫。 

感謝學務分處全體同仁的細心安排，讓活動精彩而流暢。 

明年一起來參加喔。 

 

活動後記 

活動結束後，收到生化所張富雄教授分享的活動歷程照片，覺得

他拍的照片比我這非官方的文字紀錄還要精采，有興趣的同仁可與學

務分處聯絡觀賞照片。接著我又收到更令我驚訝的分享是內科部莊立

民教授的溪頭鳥類照片，看照片的品質，莊教授的照相功力應與張教

授不分軒輊，他所拍攝的鳥，每隻都栩栩如生，但對我而言，沒有一

隻我說得出名字，包括那隻「台灣大學校鳥」(我現在才知道台灣大

學有校鳥，冏)。這時更體悟參加這活動的另一大收穫是得知老師們

學術外深藏不露的一面。 


